

MTRO. PABLO VÁZQUEZ CAMACHO



SSC

**SÍNTESIS
INFORMATIVA**



**COMUNICACIÓN
SOCIAL**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

**Ponen en
marcha el
Operativo GAM
Seguro en la
Colonia Gabriel
Hernández con
2,538 policías**

Pág. 8



A RAYA A LA DELINCUENCIA

Hay GAM Seguro en la Gabriel Hernández

HILDA ESCALONA

Operativo por tierra y aire con 2,538 policías contra generadores de violencia

Para garantizar la seguridad en la colonia Gabriel Hernández y sus alrededores, se puso en marcha el Operativo Gustavo A. Madero Seguro con el despliegue de 2,538 policías. El jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, encabezó el dispositivo y comentó que los uniformados realizarán sus patrullajes a bordo de 112 vehículos.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) desplegó 2,400 policías, 42 equipos de trabajo, 87 vehículos, 43 motocicletas, un helicóptero del Agrupamiento Cóndores y un vehículo blindado.

"Hoy estamos aquí en Gustavo A. Madero, donde vamos a movilizar un conjunto de elementos y vehículos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia Nacional, de la Secretaría de Marina y de la alcaldía Gustavo A. Madero, sumando todos los elementos tenemos un total de 2,538 elementos de estas corporaciones y de 112 vehículos de distinto tipo que van a ser movilizados en la colonia Gabriel Hernández y en sus alrededores".

El funcionario aseguró que trabajan con la idea de no aflojar en el combate a la delincuencia y generadores de violencia.

"Vamos a mantener, como lo hemos hecho; a raya a la delincuencia, por eso no vamos a dejar de hacer nuestros operativos territoriales, el Gobierno trabaja todos los días para garantizar la paz y la confianza ciudadana y lo va a seguir haciendo,



El jefe de Gobierno, Martí Batres; la fiscal Ernestina Godoy y el titular de la SSC, Pablo Vázquez, en el banderazo de salida /CORTESÍA: GCDMX

La SSC desplegó 2,400 policías, 42 equipos de trabajo, 87 vehículos, 43 motocicletas, un helicóptero y una unidad blindada; suman 2,538 elementos con fuerzas federales

do, hoy estamos en Gustavo A. Madero, pero vamos a seguir recorriendo la ciudad y en próximos días vamos a estar en Azcapotzalco y después en otras alcaldías".

Pablo Vázquez Camacho, titular de la SSC, informó que en lo que va del año, en esa alcaldía, policías de la dependencia a su cargo han detenido a 855 personas por delitos de alto impacto como homicidios dolosos, lesiones dolosas por disparo de arma de fuego, y distintos tipos de robo.

"Asimismo, del 1 de enero a la fecha,

nuestros equipos especializados en labores de inteligencia e investigación han detenido en esta alcaldía a 292 personas en cateos y flagrancias, coordinados desde luego con la Fiscalía General de Justicia, por diversos delitos de alto impacto, de estas personas 13 eran objetivos prioritarios".

En GAM también hubo disminución de 18% en homicidio doloso, -36% en lesiones por arma de fuego, -8% en robo a transeúnte y -75% en robo a transportista.

Vázquez Camacho dijo que solo en esa alcaldía, cerca de 200 jóvenes han sido beneficiarios del Programa Reconecta con la Paz, con el cual se ha favorecido su proceso de resocialización y reinserción y comentó que Alto al Fuego en Cuauhtépec desde el 21 de marzo de 2022 contribuyó de manera significativa a reducir los índices de violencia en el sector.

Refuerzan colonia de la GAM con 2 mil 538 elementos

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO Y
JOSEFINA QUINTERO MORALES

El jefe de Gobierno, Martí Batres, puso en marcha un operativo en la alcaldía Gustavo A. Madero para reforzar la vigilancia en la colonia Gabriel Hernández y sus alrededores, con 2 mil 538 elementos de la policía y la fiscalía capitalinas y efectivos de la Guardia Nacional y las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina.

"No vamos a aflojar en el combate a la delincuencia ni en la lucha contra los generadores de violencia. No vamos a ceder ni un milímetro, ni un ápice, a quienes quieren generar violencia; vamos a mantener a raya a la delincuencia", expresó el mandatario al dar el banderazo de salida de 112 vehículos que patrullarán la zona.

Afirmó que se van a mantener los recorridos territoriales, por lo que en los próximos días acudirán a Azcapotzalco y otras alcaldías.

El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, detalló que en el operativo participan 2 mil 400 policías capitalinas apoyados con 42 equipos de trabajo, 87 vehículos, 43 motocicletas, un helicóptero Cóndor y una unidad blindada.

Este año, 585 detenidos

El funcionario aseguró que en lo que va del año, en coordinación con la fiscalía capitalina se detuvo a 585 personas por delitos de alto impacto en la alcaldía, 292 en cateos y flagrancias, de los cuales 13 eran objetivos prioritarios.

Al comparar los índices delictivos con el mismo periodo de 2022, reiteró que se ha logrado una reducción en todos los delitos: "En homicidio doloso, 18 por ciento; 36 por ciento en lesiones por arma de fuego; 11 por ciento en robo a transeúnte y 75 por ciento en robo a transportistas".

En tanto, la fiscal Ernestina Godoy indicó que en 2018 el promedio mensual de delitos de alto impacto en Gustavo A. Madero era de 519, cifra que se redujo a más de la mitad al ubicarse en 230.

Por la tarde, la policía capitalina informó que cinco personas, dos mujeres y tres hombres integrantes de una banda de robo a casa habitación, fueron detenidos en la colonia Residencial Zacatenco.

Durante la aprehensión, dos resultaron heridos, por lo que fueron trasladados al hospital mientras el resto fue remediado al Ministerio Público.

Incrementan seguridad

En la Alcaldía Gustavo A. Madero, las autoridades desplegaron un operativo ayer.

- La Colonia Gabriel Hernández pasó de contar con 138 policías a más de 2 mil, quienes realizan patrullajes de vigilancia.
- Las autoridades no precisaron el motivo para reforzar la vigilancia, ni la incidencia delictiva.
- El sector Cuauhtepc fue otra de las áreas donde se desplegó un operativo similar.

LOS AGENTES

- Fueron desplegados 2 mil 400 policías y 112 vehículos.
- Además de 43 motocicletas y un helicóptero Cóndor.
- Pertenecen a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la Fiscalía General de Justicia, Defensa Nacional, Marina y Guardia Nacional.

AVANCES

- De acuerdo con las autoridades, 855 personas fueron detenidas entre enero y lo que va de septiembre en la GAM por delitos de alto impacto, como homicidios dolosos y lesiones dolosas.
- De estos, 13 eran objetivos prioritarios.



138
policías había en la Colonia Gabriel Hernández.

2,400
agentes fueron desplegados ayer.



Especial

EN CORTO

DESPLIEGAN MÁS DE 2 MIL POLICÍAS EN LA GUSTAVO A. MADERO

Con un estado de fuerza de dos mil 538 elementos de corporaciones locales y federales, acompañados de 112 vehículos, entre ellos un helicóptero Cóndor, el Gobierno de la Ciudad de México puso en marcha un operativo de seguridad en la alcaldía Gustavo A. Madero.

Al dar el banderazo de salida a las unidades, el jefe de Gobierno, Martí Batres, explicó que los elementos de la SSC, la fiscalía local, Guardia Nacional, Marina, Sedena y de la alcaldía, serán movilizados en la colonia Gabriel Hernández y sus alrededores. ● Frida Sánchez




EUNICE RENDÓN

A PAS DE SUEÑO

La ineficaz militarización de las funciones policíacas

Desde hace algunos años, a partir de la creación de la Guardia Nacional (GN), vemos una creciente militarización de la seguridad pública. El incremento del despliegue militar coincide con el declive del estado de fuerza de las policías. 11 estados cuentan con militares al frente de sus secretarías de Seguridad Pública: Baja California, Baja California Sur, Colima, Guerrero, Morelos, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala y Zacatecas. Las fuerzas armadas son una institución de antaño que goza de altos índices de aprobación derivado de su institucionalidad y de la trayectoria, lealtad, doctrina y apego de sus miembros. Según la Ervipe, el 90.1% de los mexicanos identificó a la Marina como la autoridad más confiable, seguida del Ejército con 87.2%. Los militares son excelentes cuadros para la seguridad nacional. Su doctrina y disciplina es muy útil en escenarios de guerra y amenaza, sin embargo, no cuentan con la formación ni el perfil de proximidad que la seguridad pública requiere.

Por su parte, las policías civiles están concebidas desde su origen con un enfoque de atención ciudadana, proximidad y seguridad pública. En los estados donde se ha logrado una mayor reducción en la incidencia delictiva, son civiles quienes encabezan las tareas de seguridad. Se-

gún el Inegi, en Nuevo León, los homicidios se redujeron 45% con Gerardo Paniagua como secretario de Seguridad. Coahuila es el sexto estado más seguro del país y el segundo con menos homicidios dolosos. Yucatán, con una tasa de 73.66 delitos por cada 100,000 habitantes, es el estado con menor incidencia delictiva y la menor tasa de homicidios dolosos en el país. Otro caso notable es el de la CDMX: Omar García Harfuch, expolicía federal, logró disminuir 58% los delitos de alto impacto, respecto a 2019. Prácticamente todos los delitos han disminuido al menos a la mitad desde 2018, y en 2022 se alcanzó la tasa de homicidios más baja registrada hasta la fecha. Esta realidad contrasta con algunos estados como Morelos, Zacatecas, Colima, Quintana Roo o Guerrero en los que la seguridad pública está en manos militares y la incidencia delictiva ha aumentado notablemente.

Desafortunadamente, el efecto GN, aunado a la desaparición de fondos para las autoridades locales de seguridad pública, ha resultado en el debilitamiento institucional de estas. De acuer-

do con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, la Sedena tendrá un alza de 12% con respecto al 2023 y la Semar un aumento de 63.7%. Esto contrasta con el aumento del 2% que tendrá la SSPC. Uno de los peligros de este viraje hacia los mandos militares es que su entrenamiento concibe particularmente el combate al crimen organizado. Esto resulta en una falta de atención a otros delitos como el robo, la violencia de género. Otro riesgo es que las corporaciones a cargo de militares endurecen su forma de actuar: durante el 2022, la CNDH recibió 577 quejas por abusos cometidos por la GN y 428 por el Ejército. Aunque son múltiples los factores que influyen en los resultados en materia de seguridad que hay en los estados del país, es innegable que la formación militar ha mostrado ser ineficaz en la seguridad pública por ello no debemos militarizar la seguridad en los estados y municipios. Ojalá y el reciente nombramiento de Pablo Vázquez, experto en prevención en la Secretaría de Seguridad de la Ciudad de México marque la pauta para una nueva gestión en materia de seguridad que verdaderamente vaya a las causas con políticas serias y eficaces.

Finalmente, si a nivel federal la militarización es inminente, urge que los nuevos elementos de la GN sean formados en áreas de proximidad, mediación, perspectiva de género y DDHH, por instituciones ajenas al ejército y que se implementen estrategias integrales que incluyan la prevención social de la violencia y el delito. ●

@EuniceRendon

En Morelos, Zacatecas, Colima, Q. Roo o Guerrero, donde la seguridad está en manos militares, la incidencia delictiva ha aumentado notablemente.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

 **@SSC_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc_cdmx**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**